

Tabelle 13.

Bilanzmäßiger Darlehensbestand am Jahresende.

(Reguläre Amortisationsdarlehen unter Ausschluß der kurzfristigen Ausleihungen [Kasse- und gewährleistete Darlehen] und nach **Abzug der planmäßigen Tilgungen sowie der außerordentlichen Kapitalrückzahlungen.**

Jahr	Hypothek-Darlehen		Kommunal-Darlehen		Hypothek- und Kommunal-Darlehen zusammen	
	<i>M</i>	<i>₰</i>	<i>M</i>	<i>₰</i>	<i>M</i>	<i>₰</i>
1903	9 248 207	89	2 904 065	33	12 152 273	22
1904	24 683 807	91	6 207 548	23	30 891 356	14
1905	39 905 123	06	10 150 835	48	50 055 958	54
1906	53 838 049	69	15 831 754	98	69 669 804	67
1907	66 799 469	41	24 251 788	56	91 051 257	97
1908	77 311 381	29	28 576 842	91	105 888 224	20
1909	86 937 715	14	32 083 848	32	119 021 563	46
1910	94 703 112	46	35 002 321	99	129 705 434	45
1911	103 002 474	32	40 671 562	92	143 674 037	24
1912	112 439 581	87	45 080 051	28	157 519 633	15

Tabelle 14.

Umsätze in der Geldausgleichsstelle für die hessischen öffentlichen Sparkassen.

Jahr	Umsätze (einschließlich der Effektengeschäfte) im		Durchschnittlicher Zinssatz (unter Berücksichtigung der verschiedenen Laufzeiten) für	
	Eingang	Ausgang	Bareinlagen der Sparkassen bei der Bank	Barvorschüsse der Bank an die Sparkassen
	<i>M</i>	<i>M</i>	%	%
1904	1 965 670	1 845 029	3,88	3,86
1905	4 368 637	4 280 261	3,56	3,57
1906	11 869 804	11 186 666	4,14	3,93
1907	9 399 840	10 645 112	4,68	4,80
1908	9 846 303	10 868 437	4,15 *)	4,68 *)
1909	11 321 902	11 314 975	3,44	3,73
1910	9 530 216	8 300 028	4,57	4,69
1911	14 295 093	12 094 148	4,48	4,65
1912	12 912 522	14 569 337	4,95	4,35

Die Geldausgleichsstelle zugunsten der hessischen öffentlichen Sparkassen ist im Jahre 1904 ins Leben getreten. Die Hessische Landes-Hypothekenbank stellt sich mit dieser Einrichtung — ohne Anspruch auf Gewinne — den hessischen öffentlichen Sparkassen zur Verfügung, um ihnen Gelegenheit zu geben, einerseits brachliegende Kapitalien nutzbringend anzulegen und andererseits vorübergehenden Geldbedarf zu mäßigen Zinssätzen zu decken.

*) Die größere Differenz zwischen dem Durchschnittszinssatz für Einlagen und demjenigen für Vorschüsse ist darauf zurückzuführen, daß die Vorschüsse der Bank den Gesamtbetrag der Einlagen der Sparkassen in der teuersten Zeit erheblich überstiegen.